

Bachelet: Un ¿“paquete chileno”?

Por: [Ramaris Vásquez](#)

Globalización, 16 de abril 2020

alainet.org 15 April, 2020

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

*En **Michelle Bachelet** bullen las contradicciones y los ocasos en la mirada que tiene para ejercer como representante de los derechos humanos (DDHH). Sus apreciaciones y prioridades a la hora de ponderar las situaciones y pronunciarse a favor de los menos necesitados en la región ¿la convierten en un paquete chileno?*

Cualquiera hubiera apostado -prospectivamente- a que la médica chilena, debido a su profesión y a su gentilicio, defendería con vehemencia a las víctimas de las brutales agresiones de los cuerpos de seguridad (carabineros) en su país, que, durante esta gestión de Piñera dejaron a cientos de personas con graves problemas de ceguera y otras lesiones, por reclamar sus derechos. Pero, no...su respuesta fue tímida y tardía.

Es comprensible. Al fin y al cabo, ella también incumplió el ofrecimiento -durante su segundo mandato en Chile- de una reforma constitucional que dejó solo en proyecto. Tras dos períodos de gobierno de Bachelet, el país austral sigue funcionando sobre la base constitucional dejada por la férrea dictadura de Augusto Pinochet, reconocida mundialmente por vulnerar los derechos humanos (DDHH).

Bachelet tampoco alcanzó a atender las demandas en Chile de acceso universal y gratuito a educación secundaria y universitaria. Y aunque ahora está en la ONU, probablemente son muchos los compromisos políticos que dejó Bachelet en la región tras una gestión marcada por escándalos, debidos a presunto tráfico de influencia, protagonizados por su hijo y su nuera.

Los pronunciamientos de Bachelet sobre DDHH en la región -que en los últimos tiempos ha sufrido serios retrocesos- terminan llegando 'detrás de la ambulancia'...menos en Venezuela.

En Bolivia la deposición del gobierno de Evo Morales, bajo coacción, conllevó violaciones profundas a los DDHH. El informe de Bachelet al respecto llegó este año y con el ofrecimiento a los “autonombrados” de investigar las actuaciones en DDHH del gobierno de Morales, con quien ella tuvo “encontronazos diplomáticos” por los reclamos de Bolivia de acceso al mar y de pago por el consumo que ha hecho Chile del agua de los afluentes del Silala boliviano durante un siglo.

En Brasil, el presidente Bolsonaro puso en retroceso los DDHH eliminando programas sociales y desestimando la pandemia por coronavirus, pero de ello poco se habla en la ONU. En Colombia, el presidente Duque gastó 8 mil millones de dólares en tanquetas para su

Escuadrón Móvil Antimotines (Esmad) en plena pandemia por coronavirus, mientras allá no paran los asesinatos a líderes sociales ni el paramilitarismo y la migración. Y aunque el uribismo pidió la expulsión de la oficina de DDHH de la ONU, por los informes de Bachelet al respecto, estos no fueron tan prestos ni tan ventilados como los emitidos sobre Venezuela. El trato en la región no se ve proporcional.

Estados Unidos encierra migrantes, usa la brutalidad policial basada en la discriminación racial y es el único país en el planeta que no reconoce la Convención Internacional de los Derechos del Niño, entre otras violaciones a los DDHH. Y encima, ahorca a la población venezolana con sanciones criminales, ante las que Bachelet pide “alivio” o “suspensión” pero no sugiere eliminarlas como método de coerción que viola el derecho internacional.

Si bien en guerra no convencional -situación reconocida en Venezuela por Idriss Jazairy, relator especial de la ONU en DDHH (1)- la progresividad ralentiza los derechos económicos, sociales y culturales, la priorización de Bachelet de algunos derechos políticos en el caso venezolano, ha servido de excusa a la polarización para medir fuerzas en la disputa por el poder político mientras la población sigue padeciendo.

Esto le ha servido la mesa a un puñado de países, con Estados Unidos a la cabeza, para vulnerar frente al mundo el derecho internacional público y poner en peligro a millones de seres humanos -en territorio venezolano y en la región- ante su creciente amenaza intervencionista.

Mientras tanto, los migrantes venezolanos siguen siendo víctimas de xenofobia en Colombia, en Panamá, y en Perú, donde una parlamentaria alentó su desalojo arbitrario del país. Igualmente, en Ecuador, donde fueron perseguidos gracias a un acto xenófobo del mandatario ecuatoriano; al tiempo que en otros países decenas de migrantes venezolanas son asesinadas o son víctimas de trata de blancas.

En general, la situación de los DDHH de los venezolanos se ha convertido en tema de propaganda y bandera política, mientras su población padece los efectos de la arremetida no convencional. ¿Qué dice Bachelet sobre esto? ¿Estamos frente a un “paquete chileno”?

Ramaris Vásquez

Ramaris Vásquez: *Periodista venezolana.*

Notas:

(1)

Fuente: <https://acnudh.org/las-sanciones-contravenezuela-danan-los-derechos-humanos-de-personas-inocente-advierte-experto-onu/>

La fuente original de este artículo es alainet.org
Derechos de autor © [Ramaris Vásquez](http://alainet.org), alainet.org, 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca